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Monsieur le Maire, chers collègues. 

Pour ce budget que vous nous présentez, c’est la première fois que nous n’avons aucune 

information comptable sur le précédent exercice. Lorsque l’on établit un B-P et pour la 

partie fonctionnement c’est toujours en reflet à l’exercice antérieur. Or dans votre 

présentation nous n’avons aucune indication, même pas une simple situation comptable, 

sur le niveau des crédits consommés ou des recettes réalisées en 2018. Dès lors quel crédit 

apporté au niveau des crédits d’ « Affectation » 1 750 000€ en 2019 contre 1 200 000€ en 

2018. 

La lecture de la synthèse générale nous livre 2 informations intéressantes : 

 Notre capacité d’autofinancement baisse de 47% passant de 1 122 388€ à 598 092€, 

 Nos besoins de financement progressent de 167% de 615 063€ à 1 642 016€. 

Ces 615 063€ sont en fait l’emprunt non réalisé en 2018. 

Vous vous êtes fait le chantre d’un minimum d’endettement, vous n’en avez peut-être pas 

conscience mais votre gestion vous place face à un dilemme : 

 Ne pas emprunter et continuer à reporter des travaux comme ceux d’accessibilité, 

 Emprunter et réaliser les légitimes investissements nécessaires aux habitants de la 

commune 

 

Le cumul des 3 budgets “Ville, Enfance famille et Aménagements de terrains” actés en 

décembre 2018, devait apporter selon vous plus de clarté, la présentation de ce budget 

2019 semble prouver tout à fait le contraire.  

Il donne plutôt l’impression d’un “fourre-tout”, dans lequel  il est difficile de s’y retrouver. A 

l’heure où il est plus que nécessaire d’être très vigilants sur l’utilisation des deniers de la 

collectivité, l’analytique et la précision seraient plus que recommandées et utiles afin de 

trouver des solutions d’économies dans tel ou tel domaine. 

L’envoi des documents en préalable de la commission des finances a parfois permis de 

recouper des centaines de lignes budgétaires, des dossiers à croiser dans tous les sens, et 

nos questions lors de la commission n’ont pas toutes reçues des réponses précises. 

Avant de se risquer à quelques analyses, nous souhaiterions remercier le travail toujours 

très professionnel des agents de la collectivité et plus particulièrement le service comptable 

pour ce qui concerne ces BP2019. 

Certes monsieur le Maire nous rappelle régulièrement que ces budgets ne sont que des 

budgets prévisionnels qui devront être corrigés au fil des évènements de l’année. Ne pas 

confondre budget primitif et prévisionnel nous semble important lorsque l’on dirige une 

collectivité. 



Pour autant, sur le budget fonctionnement : 

  les charges à caractère général nous semblent sous-estimées notamment sur les 

fluides de tous ordres (eau, assainissement, électricité, gaz et nouveaux bâtiments).  

 Vous nous l’avez rappelé la commune a de nombreux contentieux en cours et l’article 

6227 explose de 12 k€ à 55 k€ sans l’effet fusion des BP. 

Sur les charges de personnel au chapitre 12 :  

 si l’on fait la simple addition des BP ville et enfance famille 2018, nous arrivons à un 

total 4 167 381€ acté en fin d’année. Il est de 4 408 335€ pour ce BP2019 soit une 

augmentation de + 6%, principalement sur 3 articles 6411, 64118, 64131. 

Des versements de subventions en moins et des recettes en plus atténuent un certain 

déséquilibres  des chapitres 65 « autres charges de gestion » en dépenses et 74 « dotations 

et participations » en recette.  

 Une interrogation subsiste sur votre vision de la Résidence Hubiliac. Au vu de nos 

échanges en commission, nous n’avons assisté qu’à des moins sur les services, et rien 

en investissement sur ce mandat. Considérez-vous que nos anciens ne méritent pas 

plus  d’attention et de considération ? 

 

Sur le BP2019 investissement, notre groupe s’interroge et vous pose directement cette 

question. Y a-t-il un pilote dans l’avion ? La réponse est claire et nette à la lecture des 

besoins exprimés. Nous avons là une liste des besoins des services et quelques projets 

avancés par les élus. On peut se poser la question des arbitrages budgétaires. Par qui ? Pour 

quoi ? Finalement vous annoncez un besoin d’emprunt de 1 642 016€. M Girardeau 

complètera sans doute les propos de monsieur le Maire, «on ne sait pas si l’on pourra tout 

faire et avec les décisions modificatives, il y aura des + et des –». Vous pourrez encore une 

fois faire en sorte que les travaux d’accessibilité soit une variable d’ajustement de ce 

budget. Des travaux à hauteur de 310 000€ qui ne cessent d’être reportés d’une année sur 

l’autre. Quelle considération avez-vous du respect de la réglementation ? Quelle 

considération avez-vous des personnes à mobilité réduite pour lesquelles l’accès aux 

bâtiments ne respecte toujours pas les règles établies. 

En effet, comment envisager sereinement l’achat, la réalisation de travaux qui sont égrainés 

au fil de ce BP2019. Au vu des erreurs passées (espace périscolaire) et des égarements de 

projets repoussés volontairement depuis 4 ans (accessibilité, église, aménagements des 

lacs), les annonces sont plus des réponses d’opportunités qu’une vraie réflexion de mandat 

et d’avenir. 

Si le remboursement de la dette baisse de façon sensible de 1 200 000€ à 990 000€ sur 

cette année 2019, il faut pour partie y voir aussi notre propre gestion prudente avec des 

emprunts limités, face à des réalisations utiles et des remboursements sur des périodes 

courtes de 5 ans.   



Lors de vos vœux aux partenaires, vous annonciez triomphalement le succès de la 

restauration scolaire sur le nouveau site Roger Balan avec l’accueil de 180 enfants. Nous 

considérons que cette opportunité de création de restaurant que nous avions porté est un 

échec de votre politique. Elle sera, si vous persistez avec le transfert des 3 classes de 

l’annexe Balan sur l’école Roger Balan, un handicap pour des décennies. Vous n’assumez 

même pas vos choix en rejetant ces disfonctionnements sur le service « Enfance Famille ». 

Avec 180 enfants en 3 services qui mangent en 20mn (autrement dit « au lance pierre »), 

des équipements inadaptés et des personnels en souffrance avec l’accroissement d’activité 

non maitrisé, comment mobiliser l’attention des enfants en direction du zéro déchet, de 

l’hygiène alimentaire et bucco-dentaire ?  

Oui monsieur le maire, cette politique est un échec social et sanitaire. Réorienter les 

enfants de l’annexe Balan sur le site de Jean Desbois pour la restauration nous semblerait le 

minimum aujourd’hui. 

 

Transférer environ 80 enfants, par la construction de 3  classes, sur l’école Roger Balan 

posera à terme des difficultés de gestion lors des périodes de détente dans la cour et des 

conflits dans un espace contraint. C’est enfin un gaspillage financier de l’argent public, sans 

avoir réfléchi à d’autres organisations qui existent et sont très simples à mettre en œuvre, 

des solutions existent:  

 Optimisation des locaux existants 

 Utilisation totale des 2 écoles en revisitant la carte scolaire. 

 

“La sécurité des enfants” votre leitmotiv était, je dis bien “était” une de vos priorités. 

Pourtant vous renoncez à la création d’un équipement sportif couvert sur le quartier du 

Breuil, “dommage”. Ils devront continuer de parcourir nos rues pour se rendre au gymnase 

dans l’insécurité et aussi perdre beaucoup de temps avant de pratiquer leurs activités 

sportives lors des temps scolaires. Nous vous invitons à renoncer à ce transfert et à 

reprendre ce dossier dans les meilleurs délais pour nos enfants. 

Il y aurait encore beaucoup à dire sur ce BP2019… je passerai sur l’accessibilité, l’église, le 

Dojo, la poursuite de la vente des biens de la collectivité sur lequel nous reviendrons dans 

une autre délibération.  

 Une dernière question concerne « les 90 000€ de participation au Capital de la 

SEMCODA » au chapitre 26 en dépenses de fonctionnement, est-ce un report ou un 

coût chaque année pour la collectivité ?  

Le compte administratif nous livrera sans doute quelques explications complémentaires…. 

Le vote de ce budget précipité, sans connaissance des restes à réaliser du BP2018, ne nous 

laisse que peu de place pour une analyse des besoins 2019. Ce budget nous semble d’ores 

et déjà très  approximatif, voir insincère, l’avenir nous dira ce qu’il en est. 

Vous l’aurez compris, nous voterons contre ce budget ville 2019. 
 


